

Parasha 33
Bé'houqotäi... (Selon mes lois...
Dans mes règles)

La Torah: Lévitique 26:3 à 27:34

La Haftarah: Jérémie 16:19 à 17:14

La Bessora: Marc 3:13 à 30

Jean 14:15 à 21; 15:10 à 12

1 Jean



Elaboration et rédaction: Catherine Lambert
Vision: Cathy Raeber Grobéty
Relecture et intercession: Hansjörg et Lucienne

Sources:

Tony Robinson: www.restorationoftorah.org

Lucas Micciche: www.bethyeshoua.org

Jacques Sobieski: www.bethyeshoua.org

La Torah: notre instruction

Bénédictions et malédictions

Israël avait été choisi en vue de servir de témoignage. Il devait devenir un peuple à part afin de montrer aux nations combien la bénédiction de Dieu est pleine et entière pour celui qui obéit. Ces abondantes bénédictions sont décrites dans Lévitique 26:4 à 13.

Par contre, celui qui désobéit s'attire les malédictions, car il résiste au Seigneur.

Yvec Coëgne précise: « *Celui qui résiste est celui qui sait et qui a compris dans son cœur mais qui ne veut pas...* »

En fait, c'est la caractéristique même de l'orgueil. Lévit. 26:18-19

Celui qui s'endurcit et qui résiste fera l'objet de réprimandes de plus en plus sévères, car il n'obéit pas et sort de la protection de Dieu. Cependant, Dieu veut toujours ramener les hommes à Lui. Son but, en les châtiant, est de les interpeller par les difficultés afin qu'ils reviennent dans Sa Présence.

L'histoire du fils prodigue, éloigné de son père, en est une bonne illustration. Les difficultés qu'il a traversées lui ont permis de rentrer en lui-même et de faire le chemin du retour vers son père qui l'attendait depuis toujours.

Dans Son amour, le Père céleste a ce même désir envers nous. Il nous a créés pour être dans une relation de proximité, pour partager Ses projets et ce qui est sur Son cœur.

Le non respect de la Torah a eu plusieurs conséquences, en particulier l'idolâtrie qui a souillé le peuple et la terre. En envoyant Son peuple en exil, le Seigneur voulait susciter réflexion et repentance mais aussi donner un repos à la terre.

Lorsque Dieu s'est vu obligé de disperser Son peuple suite à ses désobéissances, c'était aussi dans le but de donner du repos à la terre. En effet, un pays souillé peut vomir ses habitants.

Lévit. 18:25

« Alors le pays jouira de ses sabbats, tout le temps qu'il sera dévasté et que vous serez dans le pays de vos ennemis; alors le pays se reposera, et jouira de ses sabbats. Tout le temps qu'il sera dévasté, il aura le repos qu'il n'avait pas eu dans vos sabbats, tandis que vous l'habitez... Le pays sera abandonné par eux, et il jouira de ses sabbats pendant qu'il restera dévasté loin d'eux; et ils paieront la dette de leurs iniquités, parce qu'ils ont méprisé mes ordonnances et que leur âme a eu mes lois en horreur. » Lévit. 26:34-35, 43

Comme écrit plus haut, Israël a donc été choisi pour être un modèle.

En regardant Israël, les nations étaient censées avoir une idée de la qualité de vie que nous pouvons avoir en étant en relation avec Dieu. Par conséquent, il y a des liens entre les promesses que Dieu fait si Israël obéit et la qualité de vie au jardin d'Eden avant la chute, lorsqu'Adam et Eve étaient en connexion constante avec Dieu.

Encore quelques réflexions sur le Shabbat, la Shemittah et le Yovel, thèmes abordés dans la Parasha précédente.

Il existe des connexions thématiques entre le début de la Création et les promesses de l'Éternel concernant le respect du Shabbat, de la Shemittah et du Yovel.

- La terre donnera ses produits, les arbres donneront leurs fruits.« Puis Dieu dit: Que la terre produise de la verdure, de l'herbe portant de la semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce et ayant en eux leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi. La terre produisit de la verdure, de l'herbe portant de la semence selon son espèce, et des arbres donnant du fruit et ayant en eux leur semence selon leur espèce. Dieu vit que cela était bon. »

Gen. 1:11-12

« ... je vous enverrai des pluies en leur saison, la terre donnera ses produits, et les arbres des champs donneront leurs fruits. » Lévit. 26:4

- Il y aura la paix entre les hommes, entre les animaux, la nature et les hommes.

« Je mettrai la paix dans le pays, et personne ne troublera votre sommeil; je ferai disparaître du pays les bêtes féroces, et l'épée ne passera point par votre pays. Vous poursuivrez vos ennemis, et ils tomberont devant vous par l'épée. Cinq d'entre vous en poursuivront cent, et cent d'entre vous en poursuivront dix mille, et vos ennemis tomberont devant vous par l'épée. » Lévit. 26:6-8

Dans la Genèse, il est répété plusieurs fois que « cela était bon. »

- La fécondité permettra une multiplication.

« Dieu les bénit, et Dieu leur dit: Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez; et dominez sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la terre. » Gen. 1:28

« Je me tournerai vers vous, je vous rendrai féconds et je vous multiplierai, et je maintiendrai mon alliance avec vous. » Lévit. 26:9

- Dieu veut marcher avec l'homme.

« Alors ils entendirent la voix de l'Eternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Eternel Dieu, au milieu des arbres du jardin. » Gen. 3:8

« Je marcherai au milieu de vous, je serai votre Dieu, et vous serez mon peuple. » Lévit. 26:12

- Dieu promet Sa paix en cas d'obéissance.

« Dieu vit tout ce qu'il avait fait; et voici, cela était très bon (...) Dieu acheva au septième jour son oeuvre, qu'il avait faite; et il se reposa au septième jour (...) Dieu bénit le septième jour, et il le sanctifia, parce qu'en ce jour il se reposa (...) Gen. 1:31 et Gen. 2:2-3

« Je mettrai la paix dans le pays, et personne ne troublera votre sommeil; je ferai disparaître du pays les bêtes féroces, et l'épée ne passera point par votre pays. » Lévit. 26:6

Bénédictions dans le Lévitique et la Genèse

En obéissant à la Torah donnée par l'Eternel, le peuple avait l'assurance de vivre sous la bénédiction divine. Lévit. 26:4 à 13

En mangeant de l'arbre de vie, Adam et Eve restaient vivants, en relation avec Dieu. C'est en mangeant de l'arbre de la connaissance du bien et du mal qu'ils allaient connaître la mort, la séparation d'avec leur Créateur. Gen. 2:17

Adam a été le premier homme appelé à l'obéissance et à devenir un exemple pour sa descendance.

De même, Israël est la première nation d'Adonaï appelée à être l'exemple d'un peuple obéissant.

« Réalisant que, dans son ensemble, l'humanité n'allait pas chercher à être restaurée par Lui, Adonaï a choisi Abraham et ses descendants pour établir une nation modèle qui témoigne du Seul Vrai Dieu. Israël est appelé à entraîner les nations à la repentance, à la foi.

Adonaï missionne le peuple d'Israël comme Adam dans la Genèse.

Si le peuple avait pleinement obéi à Adonaï, les nations du monde auraient pu voir une réplique du jardin d'Eden en terre d'Israël... Imaginez une société agraire où les gens ne travaillent pas tous les sept ans avec une terre qui produit suffisamment de quoi manger pendant trois ans ! Imaginez le témoignage auprès des nations à chaque Yovel (année du Jubilé) ! La nation aurait cessé de travailler pendant deux années consécutives (la Shemittah de la 49^{ème} année, et le Yovel de la 50^{ème}) ! Le peuple d'Israël aurait véritablement été capable de représenter Adonaï auprès des nations avec force et puissance. Bien que cela n'ait pas eu lieu, nous savons qu'un jour, cela aura lieu, quand le Messie reviendra. Pendant Son règne, le peuple d'Israël ACCOMPLIRA sa destinée prophétique, en tant que lumière des nations ! » Tony Robinson

Lien entre la dispersion d'Israël et l'histoire d'Adam et Eve

« Comment la dispersion du peuple d'Israël parmi les nations est-elle thématiquement reliée au récit d'Adam et Eve ? Tout comme Adam et Eve furent bannis d'un lieu/pays de bénédictions, de même, le peuple d'Israël va être banni d'un lieu/pays de bénédictions !

Tout comme les chérubins empêchaient leur retour avec des épées flamboyantes, de même, Israël devra souffrir l'épée dans le pays de ses ennemis.

Cette connexion thématique entre le peuple d'Israël en terre d'Israël et Adam et Eve dans le jardin d'Eden est encore plus renforcée avec ce qui suit. La Shemittah (cycle de repos de la terre tous les sept ans) et le Yovel (l'année du Jubilé) étaient des périodes pendant lesquelles le peuple d'Israël n'était PAS supposé planter ou semer quoi que ce soit. De plus, si quelqu'un (le propriétaire d'un champ, un étranger, une personne démunie, un animal, etc.) voulait manger, il devait simplement ramasser quelque chose à manger, exactement comme Adam et Eve dans le jardin d'Eden. La Shemittah et le Yovel nous montrent ce qu'était le jardin d'Eden !

Il y a une connexion évidente entre la manière de se procurer de la nourriture pendant ces périodes, et celle d'Adam et Eve. Lévitique 25:19-22 nous dit que les bénédictions d'Adonaï allaient être si grandes, qu'il serait possible de manger la récolte de la sixième année pendant TROIS ans, jusqu'à ce que la récolte de la huitième année soit engrangée, la neuvième année. Quelle VIE ! On se croirait presque dans le Jardin !

Je suis sûr qu'il doit encore y avoir d'autres thèmes, qui viennent renforcer cette connexion entre le jardin d'Eden—la Shemittah—le Yovel—et le Royaume Millénaire. » Tony Robinson

La Shemittah et le Yovel étant très importants aux yeux d'Adonaï, Ses jugements sur le peuple ont donc eu lieu à cause de sa désobéissance et de son non-respect, tout comme ce fut le cas pour Adam et Eve.

La Shemittah et le Yovel ont des similitudes avec le Shabbat, ce qui souligne l'importance de les respecter.

Le Shabbat est un signe entre Adonaï, le vrai Dieu, et Israël car, en observant le Shabbat, Israël témoigne qu'il sert le Dieu de la Création, qu'il n'y en a pas d'autres. Ainsi en vivant le Shabbat et en reconnaissant le droit de propriété d'Adonaï sur la terre, Israël honore ainsi Celui qui a créé et possède toutes choses. Il en est de même pour la Shemittah et le Yovel.

Paix dans l'humanité, entre l'homme et les animaux

La Shemittah et le Yovel reflétaient le jardin d'Eden et sont aussi les ombres du futur Royaume messianique.

Es. 11:1-10 donne des informations sur le Royaume du Messie caractérisé par la paix entre les animaux, entre les hommes et les animaux.



« Puis un rameau sortira du tronc d'Isaï, et un rejeton naîtra de ses racines. L'Esprit de l'Eternel reposera sur lui: Esprit de sagesse et d'intelligence, Esprit de conseil et de force, Esprit de connaissance et de crainte de l'Eternel; il ne jugera point sur l'apparence, il ne prononcera point sur un ouï-dire. Mais il jugera les pauvres avec équité, et il prononcera avec droiture sur les malheureux de la terre; il frappera la terre de sa parole comme d'une verge, et du souffle de ses lèvres il fera mourir le méchant. La justice sera la ceinture de ses flancs, et la fidélité la ceinture de ses reins. Le loup habitera avec l'agneau, et la panthère se couchera avec le chevreau; le veau, le lionceau, et le bétail qu'on engraisse, seront ensemble, et un petit enfant les conduira. La vache et l'ourse auront un même pâturage, leurs petits un même gîte; et le lion, comme le bœuf, mangera de la paille. Le nourrisson s'ébattrra sur l'antre de la vipère, et l'enfant sevré mettra sa main dans la caverne du basilic. Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent. En ce jour, le rejeton d'Isaï sera là comme une bannière pour les peuples; les nations se tourneront vers lui, et la gloire sera sa demeure. »

Ce passage donne des informations sur le futur Royaume messianique avec les conditions du jardin d'Eden, la paix qui sera restaurée à tous les niveaux.

« L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés, pour publier une année de grâce du Seigneur. Ensuite, il roula le livre, le remit au serviteur, et s'assit. Tous ceux qui se trouvaient dans la synagogue avaient les regards fixés sur lui. Alors il commença à leur dire: Aujourd'hui cette parole de l'Ecriture, que vous venez d'entendre, est accomplie. » Luc 4:18-21

En lisant le passage d'Ésaïe 61:1-2 (Luc 4:18-21), Yeshoua disait qu'Il était le Messie et qu'Il était en train d'accomplir les Ecritures.

A cette époque, les Juifs étaient d'accord sur l'interprétation messianique de ce verset.

Bénédiction et productions dans le pays

Rappelons-le, l'abondance et la fécondité étaient promises avec l'observance de la Shemittah et du Yovel.

Ce n'est pas seulement un reflet du jardin d'Eden, mais un signe avant-coureur du futur Royaume millénaire.

En effet, la terre elle-même soupire après sa délivrance.

« J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu. Car la création a été soumise à la vanité, - non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise, - avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement. »

Rom. 8:18-22

La remise des dettes

Yovel signifie « corne de bélier. »

Le jour du Yovel était signalé en soufflant dans une corne de bélier le jour des expiations.

Ce jour-là, Israël recevait le pardon de ses péchés.

Nous savons que le sacrifice de Yeshoua représente l'ultime offrande du jour des expiations.

Le retour aux terres ancestrales

Comme déjà évoqué, l'année du Yovel permettait à ceux qui étaient dépossédés de leurs terres de les retrouver. Il annonçait aussi d'autres libérations à venir.

Ainsi, le grand rassemblement d'Israël sur sa terre est une image prophétique de l'ultime jour des expiations, quand Yeshoua rassemblera l'ensemble du peuple et le ramènera en terre d'Israël.

C'est au travers de Yeshoua, lors de Son retour, que le peuple accomplira son ultime destinée d'être la lumière des nations.

Ce qu'Israël n'a pas pu faire à cause de ses péchés, Yeshoua le fera grâce à Sa justice, depuis Jérusalem, dans le temps millénaire.

Le Messie, en tant que dernier Adam, restaurera la création comme elle était du temps du jardin d'Eden, avant de remettre toutes choses à Son Père à la fin du Royaume millénaire.

« Ensuite viendra la fin, quand il remettra le royaume à Celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance. » 1 Cor. 15:24

Réflexion et prière

Quelles circonstances avons-nous traversées (ou sommes-nous en train de vivre) au travers desquelles le Seigneur attire notre attention afin de revenir de tout notre cœur à Lui et quitter ainsi une forme d'exil ?



La Haftarah: un regard complémentaire

Dans son message « L'énergie d'Israël », Raphaël Sadin rappelle l'importance de lire la Torah avec assiduité et cœur, en impliquant tout son être dans l'étude. Dans le Ps.119:59-60, David réfléchit à sa vie et déclare: « Je veux de nouveau obéir à tes ordres. Sans retard, j'obéis rapidement à tes commandements. » PDV2017

Ce rabbin commente l'intention de cœur du roi en mettant ces paroles dans sa bouche:

« Je vais utiliser la matière, l'énergie qui est en moi comme levier, comme moteur pour arriver à l'étude de la Torah. »

Il poursuit en ajoutant que l'étude de la Torah n'est pas seulement une question intellectuelle, elle est aussi une marche, une utilisation de toute son énergie afin de l'investir dans la recherche de la vérité. En agissant de la sorte, l'homme établit un lien entre le ciel et la terre, le fini et l'infini. Lorsque le terrestre accueille la lumière, que l'être humain est capable de donner au désir un sens, l'alliance avec Dieu peut ainsi voir le jour. La bénédiction sera alors déversée sur celui qui s'est investi corps et âme.

La bénédiction, fait remarquer Sadin, se dit « brakha » en hébreu; elle est composée de trois consonnes (beth, resh, kaph) dont les valeurs numériques sont respectivement 2, 200 et 20.

Le chiffre 2 représentant la dualité, la rencontre du « je » avec le « tu », la bénédiction va donc aussi s'exprimer lorsque l'homme mettra en lien deux éléments apparemment inconcevables. Par exemple, le pied ne semble avoir aucun rapport avec l'esprit. Pourtant, David fait un lien entre eux en disant: « Vous marcherez dans toutes Ses voies... »

« Rentrer dans un rapport passionné au savoir mobilise toutes les énergies vitales dans l'exercice et l'étude de la Torah. Lorsqu'on fait cela, on est dans le lieu de vérité qui amène toutes les bénédictions du monde », affirme ce rabbin.

Il enchaîne en expliquant que les récompenses seront attribuées après notre mort. Par contre, la façon dont nous vivons spirituellement, éthiquement et moralement aura une influence radicale sur le monde qui nous entoure aujourd'hui. C'est pourquoi, Dieu promet des bénédictions à ceux qui mettent Sa parole en pratique. Pour Sadin, il ne s'agit pas d'une récompense mais plutôt d'une alliance entre le croyant et le monde réactif à l'investissement spirituel du peuple de Dieu. C'est le secret de l'élection d'Israël.

Comme dernier point, ce rabbin aborde le sujet de l'idolâtrie et la définit comme étant une perversion de la puissance déléguée par Dieu. Le peuple d'Israël a reçu une dimension universelle. Ce qu'il fait influence le monde entier. La passion idolâtre est donc la prise de pouvoir en vue d'instrumentaliser cette puissance et en faire une idole. En oubliant l'origine de ce don de Dieu, l'être humain va tenter de se servir de la puissance divine comme on se sert d'un pouvoir magique sur le monde. C'est la faute essentielle de l'idolâtrie.

Par exemple, attendre le Messie en voulant fuir sa vie et ses responsabilités provient d'une attitude idolâtre. Par contre, L'attendre parce qu'il devient insupportable de voir le Nom de l'Eternel bafoué, le mensonge triompher, la vérité piétinée... voilà une juste attitude qui honorera le Créateur.

Un autre exemple concerne la motivation à étudier la Torah. En effet, lorsqu'elle a pour but un épanouissement personnel, elle devient une idolâtrie car elle est utilisée à des fins égoïstes et en vue d'un bénéfice propre.

Par conséquent, une réflexion de fond se pose à chacun aujourd'hui, conclut Sadin:

- Sommes-nous dans la bénédiction ? Avons-nous le souci de la vérité ?
- Lorsque nous étudions la Torah, sommes-nous investis émotionnellement ? Physiquement ? Jusqu'au bout ?
- Sommes-nous capables de faire le lien entre le corps et la pensée, chemin conduisant à la brakha ? Et une fois dans la bénédiction, le Nom de Dieu est-il sanctifié ?

Seule une vie qui rend gloire à Dieu sera porteuse de lumière...

La Bessora: une Alliance allant vers son accomplissement

Comme nous l'avons vu dans Lévitique 26, la bénédiction est pleine et entière pour celui qui obéit aux décrets de l'Éternel, observe Ses commandements et les accomplit.

Dans son évangile et sa première épître, Jean l'exprime aussi, et de façon cyclique. Il donne plusieurs descriptions de l'amour et de ses conséquences pour celui qui le manifeste:

Aimer Dieu, c'est avant tout être en Lui, garder Ses commandements.

Ensuite c'est transmettre ce qui a été entendu, vu, contemplé et touché: « Nous vous annonçons la vie éternelle (...), que Dieu est lumière. » 1 Jean 1:2, 5

Aimer c'est encore marcher à Sa suite dans la lumière, pratiquer la justice en aimant son prochain.

Les bénédictions qui en résultent sont conséquentes, laissant entrevoir le visage que prend la restauration de toutes choses:

- Le Saint-Esprit amenant la consolation, la vie, l'union: Jn 14:16, 19, 21
- L'onction qui enseigne toutes choses: 1 Jn 2:27
- Demeurer dans Son amour, avoir une joie parfaite: Jn 15:10-11
- La révélation: Jn 14:15, 21
- Connaître Dieu, Son Amour parfait en nous: 1 Jn 2:3, 5
- La communion, la purification offerte par Yeshoua: 1 Jn 1:7
- Être de Dieu, Le connaître: 1 Jn 4:7

De son côté, Marc rend attentif à ne pas blasphémer contre le Saint-Esprit.

Et Pierre avertit les croyants ayant connu le Seigneur qu'un retour dans les souillures du monde amènera une condition pire que la première. 2 Pie. 2:20-21

C'est pourquoi Paul affirme à la fin de sa vie: « J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée... » 2 Tim. 4:7-8a